



MARZO 2022

Fecha: 8 de Marzo 2022.

Hacienda de los Morales, salón Troje.

Patrocinador: AFIMAC, CONSEJO NACIONAL DE MUJERES EMPRESARIAS, GECSA, GIGI AGASSINI, GRUPO PAPRISA, CIRCULO LABORAL, MULTIPROSEG, MAK EXTINGUISER, ORBITKEEPER, NOBLE GLOBAL SERVICES, DENSITY.

Asistentes: 113.

En el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, la diputada federal en la LX Legislatura y secretaria de la Comisión de Equidad de Género, Martha Tagle, habló sobre “Mujeres y seguridad” en la pasada reunión mensual de ASIS Capítulo México el 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer es un día de reivindicación de las causas y el reconocimiento a los derechos por los cuales se ha y sigue trabajando en pro de las mujeres; en este tono Tagle recordó que el camino de la seguridad y equidad es la causa para trabajar unidas.

Cuando nos preguntamos qué es lo que hace sentir seguras a las personas, se piensa en corporaciones policiacas, fuerzas de seguridad, familia e incluso en el entorno, es decir, todo aquello que nos genera las condiciones de seguridad y también tienen que haber condiciones de infraestructura y seguridad ciudadana provista por el Estado. La seguridad viene desde los diferentes niveles del gobierno Federal, Estatal y Municipal como en sus diferentes poderes ejecutivo, judicial y legislativo. Partiendo de esta máxima, se pone en evidencia que la función básica y fundamental del Estado es garantizar la seguridad de sus ciudadanos. El derecho a la vida, a la seguridad y a tener una vida libre de violencia son derechos que tenemos todas las personas que vivimos en un país sin embargo esto no está pasando en México.

Por tal motivo es importante hablar de la seguridad en las mujeres con perspectiva de género, pues si bien es cierto que cualquier persona puede ser vulnerable ante la inseguridad, el ser mujer hace mucho más factible ser víctima de violencia. “Las mujeres básicamente necesitamos muchas más cosas para sentirnos seguras que solamente el contar con un cuerpo de seguridad”, afirma la legisladora, “porque desafortunadamente la institución gubernamental no ha protegido a las mujeres, por eso tienen que tomar medidas de seguridad para ‘estar seguras’ las cuales van desde el tipo de ropa que usan, la manera en la que se desenvuelven, por dónde caminar en vía pública o el transporte que toman ya que no existen las condiciones necesarias que hagan sentir seguras a las mujeres y esto se deben de analizar más allá del sólo tener más fuerzas armadas, lo que tampoco garantiza una solución”.

Las necesidades de las mujeres son diferentes con respecto a los hombres y hay que empezar por entender eso desde las políticas públicas en materia de seguridad para así incluir en las estrategias políticas, programas para

garantizar la seguridad de las personas y de las mujeres, pide Tagle, quien también reconoce que es un problema enraizado que viene desde todos los niveles y uno de ellos es la falta de educación pues se sigue pensando como hasta hace dos siglos “que una mujer pública está propensa o permitiendo que se le violente”, se debe trabajar en el cambio de la concepción de la presencia femenina pues no podemos seguir pensando que “la única manera en la que la mujer se puede sentir segura es que cuente con la presencia de un hombre a su lado”.

“Lo que las mujeres necesitan es que el Estado se haga responsable y garantice las condiciones para que nosotras realmente empecemos a sentirnos seguras desde el entorno familiar hasta el público”, comentó ya que el garantizar la seguridad de las mujeres tiene muchos elementos más que la sensación de sentirse segura.

El fatal evento ocurrido en el Estado de Querétaro en días pasados, para la licenciada Tagle es la muestra de la evidencia machista más grande que hay de la visión patriarcal donde se siguen golpeando, agrediendo y matando entre hombres pues la mayoría de las muertes que existen en el género masculino se dan por agresión de hombre contra hombre, pero no pasa así con las mujeres. El feminicidio ocurre cuando una mujer es asesinada por hombres, la licenciada Tagle compartió que “a las mujeres no las matan mujeres, las matan otros hombres que son la gran mayoría cercanos puesto que el 80% de los feminicidios se han realizado por hombres cercanos a la víctima, los que se supone o se ha creído, enseñado y reproducido que van a proteger a las mujeres: esposos, concubinos, novios, familia; y mucha de la violencia, agresiones y feminicidios ocurren en lugares que se conciben como seguros, el hogar” y tristemente de los índices que más aumentaron durante la pandemia fue la violencia familiar y el abuso sexual.

“No nos podemos permitir como sociedad que a las mujeres las estén violentando, matando en el entorno que se supone debe ser seguro por las personas que deben de ejercer seguridad, aquí es donde entran otras perspectivas, por eso pido que cuando se realicen protocolos para seguridad por ejemplo en condominios, se hagan desde la base, las casas, se busquen qué medidas se pueden tomar para atender sus situaciones de inseguridad como poner botones de pánico, botones de auxilio, así como ver que existen las medidas para garantizar su seguridad en las organizaciones donde trabajan las mujeres” pide.

Es fundamental que las organizaciones de trabajo estudien desde la perspectiva de género para combatir la violencia pues en sus manos están las posibilidades de generar una serie de estrategias que realmente generan las condiciones de seguridad para las mujeres y se hace hincapié en que hay que ubicar las ausencias que existen en el entorno que hace que las mujeres sean vulnerables y que terminen en conatos de violencia o asesinato, desde calles en mal estado, falta de transporte, de alumbrado, falta de apoyos económicos, de seguridad social, de educación pues “hay ausencias que matan a las mujeres, ausencias propiciadas por el estado, ausencias de la autoridad que no hicieron lo que tenían que hacer para generar espacios seguros para que trabajen y vivan”.

Para finalizar la licenciada Martha Tagle expone que los responsables de esta situación son la iniciativa privada y el gobierno así que llamó a aquellos que se dedican a la seguridad que piensen en todo esto porque seguridad implica un todo y pide a empresarios y a todos aquellos que trabajan la seguridad que “se pongan lentes de género para que puedan ver las carencias del otro y así a partir desde ello para poder tomar decisiones. Se tienen que poner los lentes de género para ver todas las decisiones que se están tomando o cómo se van a tomar para realmente encontrar cambios que garanticen la vida y la seguridad de las mujeres”.